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不是所有人愿意
放弃高薪当部长

WB 20180808 8 MAIN-FUKAN FIRST 晚报新闻

WB NEWS　晚报新闻P8 2018年8月8日　星期三

　 　 年 薪 2 0 0
万 元 变 5 0 万
元 ， 马 林 百 列
集 选 区 议 员 唐
振 辉 放 弃 高 级
律 师 工 作 出 任
律 政 部 兼 卫 生
部 高 级 政 务 部
长 ， 减 薪 高 达
75％！荣誉国
务 资 政 吴 作 栋
说 ， 不 是 所 有
人 都 愿 意 放 弃
高 薪 私 企 工 作
投 入 公 共 服
务，我国必须
提供良好的部
长薪金，才能
吸引人才加入
政府。
　　《海峡时
报》报道，吴
作栋上周出席东南社区理事会的一场居民
对华会时，有年长居民询问是否可以削减
部长薪金，为年长者提供养老金。对此，
吴作栋认为帮助年长者的想法没错，但削
减部长薪金达成这个目的是民粹主义的做
法。
　　他说，薪金低只能吸引资质平平的人
成为部长。“仔细想想，到头来这对你有
益，还是对我们来说更糟糕？”
　　吴作栋也透露，李显龙总理要求唐振
辉担任政治职务时，唐振辉曾上门寻求意
见。唐振辉说，他有房子、父母和岳父岳
母要供养，询问吴作栋他应该怎么做。
　　吴作栋当时问：“你从政是为了什
么？”唐振辉答：“为人民服务。”
　　吴作栋因此告诉他，他当时年薪200
万元，成为高级政务部长变成50万元，将
来若成为正部长，年薪就是100万元，他
得决定什么更重要。
　　“后来他说愿意担任政治职务，也有
坚定的信念能够胜任工作。”
　　但吴作栋强调，唐振辉的服务精神是
例外，因此我国必须维持有竞争力的部长
薪金。
　　《联合晚报》尝试联系唐振辉，但他
并未在截稿前予以回复。

　　以高薪养廉和吸引人才在2011年大
选期间引起争议，政府在大选后成立独
立委员会检讨部长薪金。
　　委员会提出把总理年薪减36％至
220万元，总统年薪减51％至154万
元，而初级部长的年薪标准比2010年减
少37％至110万元。政府后来也接受了
这些建议。
　　去年，一支独立委员会曾再次检讨

现有部长薪金制度，并提出与市场走势
保持相近步伐，将初级部长（MR4级）
的年薪上调9％，从原本的110万元增至
120万元。
　　不过，副总理张志贤今年初在国会
上指出，政府现阶段不打算落实委员会
建议，继续保持现有较低的部长薪金水
平。

私企高管与部长收入差距大，难以
吸引他们从政。吴作栋说，他曾尝试
“挖墙脚”，请两名年薪分别高达1000
万元和500万元的私企人士从政，结果
遭拒绝。

吴作栋没有透露两人的身份，只说
曾鼓励他们从政，参加2015年的大选，
但没有成功。

此外，针对居民询问能不能削减国

防开支提供年长者养老金，吴作栋不同
意这个观点。他指出，新加坡独特的地
理位置意味着，不怀好意者可以迅速发
动攻击，政府必须投资设立先进的侦查
警戒系统。

吴作栋说，如果我国没有有效的防
御能力，投资者也会对新加坡失去信
心，吸引不到投资将导致国人失业。

唐振辉当高级政务部长　年薪200万变50万
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须良好薪金才能吸引人才

2011年大选后　成立独立委员会检讨薪金

与部长收入差距大
难吸引私企高管从政

陈劲禾　报道
jinhet@sph.com.sg

新加坡保健服务集团网络袭击事件的独立
调查委员会将于本月28日举行一天的闭门听
证会，随后将以公开与闭门两种形式听证。

独立调查委员会秘书处昨日发布文告说，
本月28日的听证会之后，委员会会继续举行
公开与闭门两种形式的听证会。文告说，举行
闭门听证会是为了避免供证中的信息被用作其
他网袭用途，同时也为了避免泄露病人的个人
资料。

独立调查委员会将传召专家就网络安全措
施与遵守条例的情况供证。它也会邀请公众提
供意见，提交意见的日期与方法会在日后公
布。

委员会也会到新保集团实地考察，了解受
网袭影响的信息科技系统的网络结构，以及网
袭发生前的网安措施。

独立调查委员会昨日举行听证前的首次会
议。根据文告，总检察署副检察长郭民力在会
议上说，主控官已委任网络安全局领导团队展
开调查，并由刑事侦查局支援调查。
　　于上月24日成立的独立调查委员会由前
首席地方法官马格纳斯（Richard Magnus）
担任主席，成员有新科电子前总裁李福燊、樟
宜综合医院前总裁尤戴岚（T K Udairam），
以及全国职工总会助理秘书长詹惠凤。

独立调查委员会最迟将于今年12月31日
提呈报告。
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（伦敦讯）英国一项最新
研究就指出，睡眠时间超过8
小时属不健康，甚至增加死亡
风险。又指长时间睡眠代表缺
乏运动，增加患上心血管疾病
的风险，甚至可能是身体出问
题的讯号。
　　研究由英国曼彻斯特大
学、利兹大学、基尔大学及东
昂格利亚大学专家团队进行，
他们收集来自全球各地330万
人的数据，以及结合74份研
究所得的成果。报告发现，长

时间睡眠或与导致疲劳的病症
有关，如慢性发炎疾病和贫
血。抑郁症状、低社会经济地
位、失业及少体力活动亦与长
时间睡眠有关。

报告亦指，每日睡眠达7
至8小时的死亡风险最低，睡
眠达11小时的人士的早死风
险比正常人高47%。每日睡眠
达10小时的人士因中风死亡
的风险增加56%，死于心血管
疾病的风险亦增加49%。

研究指，睡眠
时间过长，死
亡风险亦会随
之提高。（互
联网）

日睡逾8小时
死亡风险增加
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杨浚鑫　报道
yeoch@sph.com.sg

陈斌勤　摄影
　　总统府今早举行国庆敬
礼仪式。这是哈莉玛总统就
任以来，首次率领众人一起
为国家献上生日祝福。

明天就是国庆日。约
400名来自总统办公室、总
理公署和国家公园局的职
员，以及新加坡宪兵部队人
员，今早约9时于总统府广
场举行简单且庄重的国庆敬
礼仪式，一同高唱国歌和宣

读誓约。
　　出席仪式的还有李显龙
总理﹑荣誉国务资政吴作
栋，和公务员首长兼总理公
署（战略）常任秘书叶成昌
等人。他们也一起高唱了爱
国歌曲《一个民族，一个
国家，一个新加坡》（One
People，One Nation，One 
Singapore）。

一行人随后步入总统
府，观赏由A Flutey Affair
呈献的长笛表演，曲目包
括今年的国庆主题曲《我

们是新加坡》（We Are 
Singapore）和耳熟能详
的《家》。
　　其中一名表演者是9
岁的辜智璇。她因为喜爱
长笛温柔悦耳的声音，在
约一年前开始学习吹奏，
今早表演的曲目是《细水
长流》。

辜 智 璇 受 访 时 说 ：
“我原本没有听过这首歌
曲 ， 但 我 很 喜 欢 它 的 旋
律，所以用了一个月来练
习 。 这 是 我 第 一 次 在 总
统 府 表 演 ， 我 感 到 很 兴
奋。”　
　　哈莉玛总统昨天也在
面簿通过预录视频发表简
短献词，呼吁国人共同把
国家推向新高。
　　她说，国庆是让国人
反思建国历程的日子，也
让国人思考如何团结和抱
持共同愿景，让国家更上
一层楼。她非常期待与国
人共度今年国庆，及以总
统身份出席国庆庆典。

哈莉玛总统率众人
为国家献生日祝福

总统府举行国庆敬礼仪式

 哈 莉 玛 总 统
（后排中）、李
显龙总理（后排
右）和荣誉国务
资政吴作栋（后
排 左 ） 昨 天 在
国 庆 敬 礼 仪 式
后，与A Flutey
Affair的年轻表
演者一起互动。

　　个人政府电子密码
（SingPass）的用户名
其实可以更换，不一定要
用身份证号码。这个措施
已实行三年，但许多国人
却不知道，而其实以身份
证号码为用户名反而更不
安全。
　 　 《 海 峡 时 报 》 报
道，智慧国及数码政府
署证实,多数国人至今登
录政府网站，进行查询
公积金存款等电子服务
时，仍然以身份证号码为
SingPass用户名，但当
局不愿提供具体数据。
　　我国上个月遭遇历来
最严重的网络袭击后，主
管网络安全事务的通讯及
新闻部长易华仁说，政府
或将检讨以身份证作为用
户名的做法，提升政府电
子交易的安全性。
　　拉惹勒南国际研究院
卓越国家安全研究中心高
级研究员洪正君指出，不

法之徒一旦掌握身份证号
码，可用来登录许多系统
盗取受害者的信息。
　　SingPass的默认用
户名是身份证号码，但政
府自2015年7月开始允许

国人修改用户名。
此外，如今使用政府

电子服务也必须通过双重
认证，除了SingPass密
码，还必须输入手机接收
到的一次性密码。

本地医疗机构遭遇大型网络袭击，
150万人的资料被盗取后，新加坡网络
安全局在各大报章刊登广告，呼吁国人
提高警惕，并采取行动保护个人信息。
　　国人可采取的措施包括：
　　一、设定比较复杂的密码，不要以
身份证号码或出生日期等个人资料为密
码。

　　二、使用政府和银行电子服务时，
启动双重认证功能。
　　三、接到可疑电邮或电话时，不可
向对方透露个人信息和电子政府密码。
政府机构都不会以这些方式要求国人提
供这些资料。
　　四、若发现信用卡和银行户头出现
有异常交易，应立即通知银行。

多数国人登入个人政府电子密码（SingPass）时，
还是使用身份证号码作为用户名。（档案照）

SingPass用户名
不一定要用IC号码

许多国人不知  其实可更换

设较复杂密码防网袭

伦敦

▲荣誉国务资政吴
作栋（中）和唐振
辉（左一）同为马
林 百 列 集 选 区 议
员。（档案照）

▲律政部兼卫生部高级
政务部长唐振辉放弃原
来200万元的高薪，担任
政治职务，如今年薪缩
水75％，只有50万元。
（档案照）

李熙爱　报道
leeheeai@sph.com.sg
　　把菜心或任何蔬菜磨成纳米级的纤
维素，再加入食物内，有望能减少身体
吸收的脂肪，以天然食材对抗肥胖和癌
症。
　　南洋理工大学和哈佛大学联合进行
的研究显示，把纳米纤维素加入食物，
能防止身体吸收近一半的脂肪。这些纳
米纤维素比头发的外径小约100倍。
　　一般上，在肠道内的消化酶，会把
名为甘油三脂（triglycerides）的脂肪
分子化解成脂肪酸，由小肠吸收后再把
它转换成脂肪。
　　然而，当纳米素纤维结合并吸收甘
油三脂时，消化酶就无法有效分解甘
油三脂，因此减少身体所能吸收的脂肪
酸。
　　南洋理工大学材料科学与工程学院
黄奇伟副教授指出：“我们一直以来知
道纤维饮食对健康有益处，而如今进行
的动物实验结果显示，纳米尺度的纤
维，比大块体形式的纤维更能有效减少

身体吸收脂肪。”
　　实验中，他们在100毫克多脂奶油
中添加了1毫克的纳米纤维素，比例为
100比1，但黄奇伟觉得，若加入更多纳
米纤维素，效果可能更好。
　　值得注意的是，调查采用的纤维源
自于木片，而非菜心，但研究人员认为
无论什么蔬菜的纳米纤维素本质应该是
一样的，所以也会达到相同效果。
　　往后，黄奇伟觉得纳米纤维素能成
为食品添加剂或补充品，帮助某些人的
体内减少吸收脂肪，含量也能根据不同
情况而作出调整。
　　哈佛纳米技术与纳米毒理学中心总
监菲利普（Philip Demokritou）指出，
最令他兴奋的是，他们可使用植物的自
然纤维素来抑制脂肪的吸收，当中只需
用简单的机械磨成粉，无需添加任何化
学剂或药品。
　　先进医学肿瘤中心主任陈医生解
释，消除体内的多余脂肪，还可起到预
防多达13种癌症风险的作用，因为防范
癌症的一个重要策略就是避免因体内累
计多余脂肪而造成体重增加。

纳米纤维素加入食物
能减少吸收近半脂肪

南洋理工大学材料科学与工程学院黄奇伟副教授（左）和南洋理工大学材料
科学与工程学院副院长（学生事物）吕世财副教授表示，把菜心磨成纳米纤
维素加入食物，有望帮助减肥。（何炳耀摄）
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